

# SAVE THE DATE !



## COLLOQUE

### Perturbateurs endocriniens : accélérons la validation des méthodes pour nous protéger

5 ans de la plateforme PEPPER : bilan et perspectives

Vendredi 6 décembre - 9h-16h

Espace du Centenaire - Maison de la RATP, 189 rue de Bercy 75012 Paris

*Suivez l'événement en français ou en anglais - sur place ou en ligne – inscriptions prochainement*

Les perturbateurs endocriniens (PE) sont un enjeu reconnu pour la santé et les écosystèmes. Après plus d'une décennie d'avancées réglementaires, le règlement européen sur la classification, l'étiquetage et l'emballage des substances (règlement CLP), en fait une catégorie de danger à part entière. Disposer de méthodes de qualité et reproductibles pour identifier les PE est indispensable à l'action, mais il y a un chaînon manquant entre recherche et maîtrise du risque.

Créée en 2019 dans le cadre de la SNPE (Stratégie Nationale Perturbateurs Endocriniens), la plateforme PEPPER (Plateforme Public-Privé pour la Validation des Méthodes de Caractérisation des Perturbateurs Endocriniens) fait le lien entre recherche et maîtrise du risque. Elle innove sur deux plans : en alliant organisation et financement de la validation de méthodes, et en s'appuyant sur une mutualisation des ressources publiques et privées.

A l'occasion de ses cinq ans d'existence, PEPPER organise une journée pour envisager la validation comme un bien commun autour de trois axes :

- Organiser la validation en Europe : OCDE, instances de l'UE, Etats membres et parties prenantes sont invités à partager les avancées de leurs travaux et leurs approches,
- Traduire la recherche en outils et méthodes : des acteurs de terrain témoigneront de leur expérience et leurs attentes,
- Pérenniser la validation de méthodes comme un bien commun : organiser une mutualisation de l'organisation et du financement pour accélérer les avancées.

Les membres fondateurs et bienfaiteurs de PEPPER :



Les soutiens de PEPPER :

